
民航局局長沈啟致國際民航組織理事會主席 Roberto Kobeh 
González 謝函稿(中譯文) 

 
主席先生， 
   
繼本人 9 月 12 日之回函，茲願就閣下邀請我方出席國際民

航組織第 38 屆大會，再次致上誠摰感謝之意。我方之出席，

閣下及各相關會員國之努力，實有以致之。 
 
本人願藉此機會，與閣下分享有關民航事務的觀點及想法。

國際民航事務實有賴多邊合作，才能達成安全、有序及永續

發展的目標。臺北飛航情報區由我民航局全責管理，在全球

及區域之空運網絡中，扮演重要角色。為與時俱進接軌國際

飛航安全標準，並齊力提升全球航空運輸服務水準，因此，

將中華臺北納入國際民航組織的各項會議及活動，至關重

要。茲向閣下鄭重聲明，我們相當珍惜獲邀與會，我將繼續

遵循國際民航組織的標準與建議措施，並分享我們成功的經

驗。 

在 2011 年，我們的民航主管機關成功地完成 CNS/ATM 航管

現代化的工作，提供更高品質之飛航服務，使我們與鄰近飛

航情區合作更緊密，2012 年我們建立性能導航(Performance 
Based Navigation, PBN)實施計畫，提升臺北飛航情報區空域

的使用效率。同時，我們樂於分享在航空人員訓練、飛航服

務升級和系統轉換、與鄰近飛航情報區間自動化協調、落實

安全管理系統(Safety Management System, SMS)、安全監視資

料取得等之進展與經驗。我們期待且堅信能為國際民航之計



畫與活動有所貢獻。 

放眼未來，我們計劃在臺北飛航情報區實現 ICAO 所倡議的

航空系統組塊升級計畫(Aviation System Block Upgrades)，以

在兼顧飛航安全前提下，使空域之利用達到最佳化，並達到

減少二氧化碳排放量的目的。在環境保護以及綠化等議題方

面，我們亦願與國際民航組織一起努力。 

此外，我們樂願分享有關航空人員的訓練、航管系統的更新

與轉換、與鄰近飛航情報區間的合作、實施安全管理系統等

經驗，以及飛安監理的資訊。我們有意願，並確信有足夠能

力，透過有意義的參與國際民航組織的會議、機制與活動，

而作出貢獻，並強化我們民航的能量。 

最後，謹代表民航局為獲邀與會，再申謝忱，閣下的決定係

實踐國際民航組織飛安無縫目標之具體步驟。預祝本次大會

圓滿成功。 
 
 
沈啟 
局長 
 





 


